

## SOMMAIRE

Chers lecteurs et lectrice Bonjour!

Nous sommes au second jour du séminaire de Lusaka. Ce jour est dédié à la réflexion sur le thème de la synodalité. Nous sommes appelées à cheminer dans un esprit synodal. Ce qui compte, c'est cheminer ensemble, sans prétendre la perfection mais avec la conscience que tous nous tendons vers la sainteté en nous soutenant sur le chemin de la vie en compagne des jeunes.

Le sens de notre chemin de synosalité trouve sa source dans la triinité et ce qui nous met ensemble, c'est l'appelle du Seigneur à vivre la missionarité dans un esprit synodal. La synodalité est un art qui s'apprend.

Dans un monde où la culture dominante est l'individualisme et l'autoréférencielité, pour générer la vie, nous sommes appelées à retrouver le sens profond de la communauté où chacun donne le meilleur de soi.

Pascaline Affognon, fma

#### Directrice de publication

Sr Yvette BADINI, Coordinatrice de la Communication CIAM

### Rédactrice en chef et du montage

Sr Pascaline AFFOGNON, fma

### Équipe de rédaction

Sr Léontine Sony, fma Sr Céline Louisette Rahantasoa, fma



Madre Chiara Cazzuola, Supérieur générale de l'Institut de Filles de Marie Auxiliatrice



Père Jonas Phiri, Coordinateur national de la Bible et de la liturgie, Professeur au séminaire majeur diocésain







La méditation du jour : Le mécontentement s'est manifesté (Act. 6, 1-7)

« Une manière synodale de traiter les problèmes Dans son deuxième livre, les Actes des Apôtres, qui présente une continuité littéraire, historique et théologique avec le premier et le troisième Évangile, Luc ne veut pas écrire une histoire de l'Église primitive, selon les critères de l'historiographie ou de la chronique, mais plutôt raconter les événements de l'Église naissante et de la mission chrétienne pour montrer comment le plan salvifique de Dieu s'accomplit après le retour de Jésus auprès du Père. Le récit de l'ascension de Jésus, qui clôture l'Évangile (Lc 24, 36-53) et ouvre les Actes (1, 1-12), sert de pont ou de charnière entre les deux écrits et les deux étapes d'un voyage : la première étape - l'Évangile - (de la Galilée à Jérusalem) a pour protagoniste Jésus, tandis que dans la seconde étape - les Actes - (de Jérusalem à Rome et au monde entier), le protagoniste est l'Église, en tant que prolongement de la présence de Jésus dans l'histoire et dans le monde ».

(Sr Maria Ko)



# Flash Info

### Séminaire - Lusaka-Zambia

En ce samedi 26.08, deuxième jour de notre séminaire, le thème central est celui de la svnodalité. La méditation de Sr Maria Ko nous introduit à la journée en nous présentant le modèle de synodalité au sien de la communauté primitive, comment les apôtres sont arrivés à résoudre le problème suite à ce mécanisme de synodalité, s'assoir, réfléchir, discerner et marcher ensemble pour trouver une solution. Cela fait suite au mécontentement des membres de la première communauté qui voulaient à ce que les apôtres s'occupent de la distribution du repas à la place de la parole de Dieu. Cfr. Act 6, 1-7.

Ensuite nous avons écouté l'approfondissement de ce thème synodalité du point de vue charismatique de la part de la Mère Chiara qui fait voir comment dans le magistère des derniers papes, de Paul VI au pape François, la synodalité renferme la constitutive dimension de l'Église et signifie "marcher ensemble". Déjà au sein de l'Eglise, ce thème est pris avec beaucoup d'importance, c'est ainsi la mère fait voir que même avec nos fondateurs, la première communauté de Mornèse, vivait cette synodalité en vue d'une même mission. Le style synodal de la communauté de

Mornèse a un fondement théologique clairement souligné dans les Constitutions : « la communauté est rassemblée par le Père et fondée sur la présence du Ressuscité ». La « svnodalité » de Mornèse est donc une expression de la spiritualité de communion qui a son fondement dans la Trinité et se concrétise dans la communion entre les sœurs et les filles. Le style de synodalité dans notre institut est concrétisé et soutenu par l'esprit de famille. C'est cet esprit de famille qui favorise l'unité de l'institut.

La communauté n'est pas née pour être une fin en soi, mais pour l'esprit missionnaire.

Après la réflexion de la mère nous avons bénéficié aussi de l'intervention de l'abbé Jonas John Phiri, un prêtre diocésain sur le thème intitulé: " Impact du synode sur la vie religieuse et la contribution de la vie religieuse au synode. "Il a souligné l'objectif du Synode qui est celui de l'évangélisation intégrale de tous les peuples, ce qui implique la participation et la collaboration de tout le Peuple de Dieu, et le renforcement de la fraternité avec les chrétiens d'autres traditions, d'autres confessions et avec le reste de l'humanité. Ce que nous sommes c'est prioritaire que ce que nous faisons.

La synodalité veut dire : consultation, dialogue, discernement, écoute.

Par après, nous avons concretisé ce thème à travers les jeux en groupe pour comprendre comment impliquer les membres d'une communauté à interagir, à marcher ensemble pour une même mission. Un jeu de rôle nous a bien diverti en nous donnant une leçon. Dans la soirée avant le mot du soir, nous avons passé un moment de récréation avec quelques blagues de la Mère Générale et nous avons conclu notre journée avec le mot du soir sur une vidéo de Sr Nathalie Becquart, secretaire au synode. Elle nous a parlé aussi de la synodalité dans un monde complexe. Signalons que tous les intervenants de ce jour sont revenus sur la synodalité qui est ce processus de marcher ensemble. Ils ont insisté sur l'écoute pour bien faire grandir la même mission.

L'équipe de rédaction et de traduction CIAM

Sr Léontine Sonyi

Sr Yvette Badini

Sr Floence Minkoue

Sr Anastasia Simbe

Sr Idalina Mareco



La communion est une décision mais une lutte...









Marcher ensemble est un art. Ce n'est pas tant une belle démarche, mais une entraide pour faire un chemin, si nous marchons ensemble nous procédons plus en sécurité, voire mieux: nous sommes sûrs de continuer. Pas que nous sommes à l'abri des dangers, mais sûrs d'atteindre le but. Il ne s'agit pas de sécurité défensive, mais de la certitude de prendre le bon chemin.

















